



Abschlusskonferenz „Pendelmobilität nachhaltig gestalten“

Dienstag, den 31. Oktober 2023, 10:00-16:30 Uhr
House of Logistics and Mobility, Gateway Gardens ,
Bessie-Coleman-Str. 7, 60549 Frankfurt am Main

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

unser Projekt PendelLabor ist auf der Zielgeraden angekommen! Ende des Jahres wird das Forschungsverbundvorhaben abgeschlossen. Wir führen derzeit die wissenschaftlichen Erkenntnisse, die praktischen Erfahrungen und die Ergebnisse der verschiedenen Austauschformate zusammen.

Alle Interessierten aus Praxis und Wissenschaft, aus der Region und darüber hinaus ein sind eingeladen, die erarbeiteten Handlungsempfehlungen gemeinsam mit uns zu diskutieren.

Lassen Sie uns ins Gespräch kommen, wie diese Erkenntnisse eine möglichst breite Wirkung in der Praxis entfalten können!

Hierzu laden wir sie herzlich ein.

Die Pendellabor-Abschlusskonferenz findet

am 31.10.2023 von 10.00 – 16.30 Uhr,

**im House of Logistics and Mobility, Bessie-Coleman-Str. 7, 60549 Frankfurt am Main
statt.**

Geplantes Programm

- Begrüßung
- Die Pendellabor Botschaften
- Vor welchen Herausforderungen steht die Region? - Podiumsdiskussion mit Experten aus der Praxis
- Pendelgeschichten – Ergebnisse aus den sozialemprischen Untersuchungen
- Das ideale Maßnahmenbündel – Wirkungen entfalten

- Vertiefter Einblick in die Planungspraktiken und das Planspiel
- Das Pendellabor verstetigen – ein Ausblick
- Abschluss
- Ausstellung verwandter Projekte und Initiativen im Foyer

Das genaue Programm und die Agenda werden wir Anfang September veröffentlichen.

Gerne können Sie sich bereits jetzt unter pendellabor@ivm-rheinmain.de für die Veranstaltung anmelden. *

Bitte leiten Sie diese Einladung gerne auch an interessierte Kolleginnen und Kollegen weiter.

Zum Projekt

Im vom Bundesforschungsministerium geförderten Verbundprojekt „Pendellabor – Wege zu einer nachhaltigen Stadt-Umland-Mobilität am Beispiel der Region Frankfurt Rhein-Main“ untersuchen wir, ein Team aus Wissenschaftler*innen und Partnern aus der Praxis am Beispiel der Rhein-Main Region, wie Pendeln zum/vom Arbeitsplatz oder Ausbildungsort nachhaltiger werden und die Veränderung des Pendelverkehrs einen Beitrag zur Mobilitätswende leisten kann. Weitere Informationen zum Projekt erhalten Sie auf der Projektwebseite unter www.pendellabor.de.

Wir freuen uns sehr auf Ihre Teilnahme!

Mit besten Grüßen,

im Namen des gesamten Verbundteams



Dr. Luca Nitschke (ISOE)



Heike Mühlhans (ivm)

Institut für
sozial-ökologische
Forschung 

tu technische universität
dortmund
SP Stadt- und
Regionalplanung

 Integriertes Verkehrs- und
Mobilitätsmanagement
Region Frankfurt RheinMain

 Hochschule RheinMain

STADT  FRANKFURT AM MAIN


Regionalverband
FrankfurtRheinMain

GEFÖRDERT VOM
 Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

FONA
Sozial-ökologische Forschung